

BASSIN BELLEGARDIEN | PAYS DE GEX

PRÉVESSIN-MOËNS

Brétigny et Vésegnin seront reliées par une voie verte

La voie verte permet de répondre à plusieurs problématiques posées par ce tronçon de route : plus de sécurité, étendre le réseau de voies de communication de la mobilité douce, créer un itinéraire alternatif, faire le lien entre zones d'habitations et services.



Dans un délai de quatre ans, une voie verte reliera les hameaux de Brétigny et de Vésegnin. Photo Le DL/G.D.

Le Conseil municipal, sous la présidence de la maire, Aurélie Charillon a d'abord observé une minute de silence à la mémoire de Samuel Paty, l'enseignant assassiné. Puis il a autorisé l'élu à solliciter tout partenaire susceptible d'accompagner financièrement la commune (entre 200 000 et 250 000 €) dans son projet de réalisation de cet ouvrage, d'un coût estimé à un million d'euros et long d'un kilomètre. Projet présenté par Pierrick Allain, maire adjoint en charge de la mobilité.

Il s'agit de raccorder le hameau de Brétigny à celui de Vésegnin par une voie verte. Et, par là même, du nord de la commune en direction des douanes, de concrétiser un maillon manquant dans le réseau des pistes cyclables et itinéraires doux.

3 500 véhicules par jour sur cet axe. Cette liaison fait d'autant plus défaut que la RD 78, est dangereuse de par sa géométrie et son absence d'accotement,

sans voie cyclable, mais aussi par la densité de son trafic motorisé, atteignant 3 500 véhicules par jour.

Au gré des migrations pendulaires des travailleurs frontaliers, en provenance du nord du Pays de Gex vers Genève, que pour les trajets à l'intérieur du Pays de Gex.

La commune entend concrétiser, dans les 48 mois à venir, un aménagement de type itinéraire sécurisé - voie verte - permettant, d'une part, de résorber une discontinuité entre le pôle d'habitat de Brétigny, celui d'habitat et d'équipements de Vésegnin, dotés d'école, crèche et centre sportif, ainsi que le centre-ville.

D'autre part cette voie favorisera tous types de déplacements doux pour les mobilités quotidiennes, dans le cadre d'un aménagement sécurisé de qualité, de développer aussi un itinéraire alternatif performant pour les trajets transfrontaliers domicile travail. Enfin, il sera possible d'inscrire ce maillon dans le schéma de déplacements en modes actifs à l'échelle du Pays de Gex et de l'agglomération transfrontalière avec Genève.

Le projet détaillé englobe un linéaire d'un kilomètre de voie verte, dédiée aux piétons et aux cycles, en parallèle de la chaussée actuelle (RD 78), depuis le centre de

Brétigny jusqu'au centre de Vésegnin. L'emprise de l'aménagement est de 12 m de large, avec un profil en travers se composant d'une route affectée aux cycles (3 m) et d'un accotement en matière du Salève, large de 1,50 m réservé aux piétons.

Le Conseil a également modifié la composition de dix commissions, suite à la démission de la liste d'opposition, d'Elias Montopya-Aspi. Il a approuvé le règlement du compte personnel de formation, relative au travail, à la modernisation du dialogue social et à la sécurisation des parcours professionnels.

Gérard DOUS

On en parle depuis 1995

« C'est une belle avancée. On en parlait déjà en 1995... » a relevé Catherine Laverrière (opposition), mais à l'époque le CERN s'y était opposé. La position de l'organisme européen s'est depuis assouplie, et les rapports entre la commune, l'agglo et le CERN sont plutôt à la collaboration, a souligné la maire. Elle a précisé que le maillage par une voie cyclable entre Brétigny et Villard-Tacon, pour permettre de rallier le futur BHNS était en discussion, mais des oppositions se sont manifestées, freinant le projet. Le recours à l'expropriation est envisagé.

Adoption contestée des PV du Conseil

Au début de la séance l'adoption de deux procès-verbaux du Conseil municipal a été l'occasion d'une passe d'armes de vingt minutes, entre la maire et l'opposition. Celle-ci était d'accord d'adopter le procès-verbal du 17 juillet, mais pas celui du 22 septembre, au motif qu'il ne retraçait pas fidèlement ses interventions. « Le PV n'a pas pour vocation de faire du mot à mot », a relevé Aurélie Charillon, mais il doit être fidèle sur le fond, en proposant son adoption tel quel. « Pourquoi ne pas rédiger le PV en commun ? », a suggéré un conseiller de l'opposition. Finalement, on est passé au vote et le procès-verbal litigieux a été adopté avec quatre non et une abstention de l'opposition qui a obtenu que les comptes rendus des commissions soient transmis à l'ensemble du Conseil.

G.D.

ORNEX La gendarmerie déménage les 14 et 15 novembre



La nouvelle gendarmerie accueillera le public dès le 16 novembre, à 8 heures. Photo Le DL/G.D.

La brigade de gendarmerie d'Ornex sera fermée au public le samedi 14 et dimanche 15 novembre. La raison ? C'est le moment du déménagement, sans regret de la caserne inadaptée, construite en 1980, par le Sivom de l'Est gessien. Un moment tant attendu, après quelques mois de retard dans les travaux. Les gendarmes prendront possession de leurs nouveaux locaux situés au 124, rue de Bèjoud, à proximité de la mairie. Des locaux plus vastes, mieux adaptés à la mission et aux 27 logements, répartis en trois bâtiments, dédiés aux 24 militaires et leurs familles. Pour toute urgence, les personnes sont invitées à composer le 17. L'accueil dans la nouvelle brigade se fera dès le lundi 16 novembre à 8 heures.

en vente chez votre marchand de journaux

SPÉCIAL TESTS 2021

Pour commander : au 04 76 88 70 88 ou boutique.ledauphiné.com

le dauphiné

Retrouvez les news, les calendriers, les résultats...

GEX

Simon Estève, un Jurassien, aux manettes du cabinet de la communication l'agglo du Pays de Gex

Porté par les vents de la région parisienne, Simon Estève, un jeune homme de 27 ans, plein d'assurance et d'enthousiasme, dirige depuis quelques jours le cabinet et la communication de Pays de Gex agglo (CAPG). Ce natif de Lons-le-Saunier effectue en quelque sorte un retour aux sources dans le massif jurassien, histoire de se rapprocher des siens.



Simon Estève a fait le choix d'être proche du terrain. Photo Le DL/G.D.

Ceci dit, Simon Estève souhaitait se rapprocher au plus près du terrain : « C'est là que s'opère le développement local. Je ne pouvais pas mieux tomber que dans une agglo pleine de projets et

avec des élus qui portent la volonté affirmée de les mener à bien. Ce n'est pas commun d'être au cœur de la mise en œuvre d'un Bus à haut niveau de service (BHNS). J'avais envie de partici-

per à cette aventure unique » s'enthousiasme-t-il. Habitant Gex depuis quelques jours, Simon Estève a déjà un passé : celui d'auto-entrepreneur dans le conseil et à formation. Il

a aussi sévi dans la politique, en dirigeant le cabinet d'Yves Jégo, maire de Montereau, alors que celui-ci était député et vice-président de l'Assemblée nationale.

La mission que lui ont confiée les élus, au sein de la CAPG consistera notamment, entre autres sujets, à mieux faire connaître l'agglo et son action au service de la population gessienne, constatant « un déficit d'information... » assure-t-il.

Passionné de lecture et d'histoire, marié, père d'une petite fille, il dévoile volontiers sa préférence pour Stefan Zweig, l'auteur autrichien, l'humaniste, ami de Romain Rolland et de Sigmund Freud. Un livre préféré ? « Le monde d'hier, souvenirs d'un Européen... ».

G.D.

FERNEY-VOLTAIRE

Appel au don du sang : la situation est préoccupante

Afin de répondre aux besoins des patients toujours constants et importants, l'Établissement français du sang et l'Amicale des donneurs de sang de Ferney-Voltaire, présidé par Paul Gelissen, font un appel vibrant pour la prochaine collecte de sang. Elle se tiendra le jeudi 12 novembre à la salle de Levant de 14 h 30 à 19 h 30.



Afin d'éviter les longues attentes et la propagation du virus, le don du sang se fait sur rendez-vous. Photo Le DL/S.B.

Alors que les donneurs ont répondu présent au plus fort de la crise sanitaire, ils sont moins nombreux à venir donner leur sang aujourd'hui. Les besoins des patients

reserves de sang sont désormais en dessous du seuil d'alerte et tout indique qu'elles continuent de baisser. Les membres de l'amica-

le vous attendront et apporteront leur aide sur la collecte. Une collation sera servie. Des mesures de distanciation sont mises en

place pour protéger les donneurs et le personnel de collecte et éviter les risques de transmission du virus. Et tous les donneurs doivent respecter des distances de sécurité en restant à un mètre des autres donneurs.

Suzanne BEL

Actuellement les collectes se font sur rendez-vous afin d'assurer la sécurité. Pour ce faire vous trouverez les informations sur https://dondesang.efs.sante.fr/et les réservations sur mondvd-dondesang.efs.sante.fr

URGENT

Recherche sur BELLEGARDE-SUR-VALSERINE et environs

Des personnes motivées pour une activité matinale de livraison quotidienne de presse régionale

Vendeur Colporteur de presse

Un complément de revenu régulier Formalités de gestion extrêmement simplifiées Vous êtes un moyen de locomotion

Tel. 09 83 82 48 74 - 06 87 94 44 74 montblancdiffusion@bbox.fr